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Bau- und Umweltausschuss Volkmarsen, 03.11.2021

Ö F F E N T L I C H E   N I E D E R S C H R I F T

der Sitzung des Bau- und Umweltausschusses
am Dienstag, 02.11.2021, 20:00 Uhr
in der Nordhessenhalle Volkmarsen

Anwesenheiten

Anwesend:
(Anwesenheitsliste entfernt)

Entschuldigt fehlten:
-/-

Vom Magistrat waren anwesend:

Von der Verwaltung waren anwesend:

Tagesordnung

öffentlicher Sitzungsteil
1. Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2022 VL-300/2021
2. Anregungen und Anfragen
3. Information zum Thema "Klärschlammtrocknung"

Sitzungsverlauf

Der Ausschussvorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Walter Schmand, eröffnet die gemein-
same Sitzung des Bau- und Umweltausschusses mit dem Haupt- und Finanzausschuss und dem Aus-
schuss für Familien, Sport und Ehrenamt und stellt fest, dass die Einladungen form- und fristgerecht er-
folgt und die Gremien beschlussfähig sind.

öffentlicher Sitzungsteil

1. Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2022 VL-300/2021

Herr Schmand schlägt vor, den Haushalt seitenweise durchzugehen und bestehende Fragen zu 
den einzelnen Abschnitten des Haushalts zu stellen.
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Vorbericht:
S. V 
Die Feierlichkeiten zum Kugelsburg-Jubiläum wurden verschoben; die Haushaltsreste werden übertra-
gen.
Die Planungen zur Vereinbarung einer Interkommunalen Zusammenarbeit im Bereich Finanzwe-
sen/Kasse liegen auf Wiedervorlage.
S. XII 
Eine Verständnisfrage zum Zusammenhang des demographischen Wandels mit der Bewirtschaftungssi-
tuation des Stadtwaldes wird näher erläutert.
S. XIV
Die Grundsteuererhöhung sei in den vorliegenden Zahlen bereits miteingepreist.
S. XV
Rückstellungen für den Ausgleich der Schwankungen beim Kommunalen Finanzausgleich seien bereits 
seit 2020 aufgelöst.
S. XVII
Die Mietnebenkosten seien pauschal abgebildet.
S. XXVII
Redaktionelle Änderung: „strukturelles Defizit“ anstatt „strukturiertes Defizit“

Haushalt:
Es wird festgehalten, dass im vorgelegten Entwurf die Gesamthaushalte zwar nicht ausgeglichen, jedoch 
trotzdem genehmigungsfähig seien. Im Januar/Februar 2022 sollen Sitzungen zum Erreichen des Haus-
haltsausgleichs erfolgen.
S. 45 Auf Anfrage bestätigt der Bürgermeister, dass in diesem laufenden Prozess zunächst Ärzte ange-
sprochen werden sollen.
S. 49 Auf Anfrage teilt der Bürgermeister mit, dass die Einweihung der sanierten Kugelsburg-Gaststätte 
für den 28.11.2021 und die Inbetriebnahme durch den Pächter für den 29.11.2021 geplant sei.
Auf Anfrage zur Wiederherstellung der Wohnung im DGH Hörle informiert er, dass die Wohnung seitens 
der Fa. Heidemann angemietet sei. Die Reparatur und Instandsetzung nach dem Brandschaden werde 
voraussichtlich bis April 2022 andauern.
S. 58 Herr Vahle teilt auf Anfrage mit, dass die digitale Darstellung des Haushaltsplanes per Link auf der 
Homepage einzusehen sei. Den Stadtverordneten werde dieser Link per Mail bzw. per Download über 
die I-Rich-App zugesandt.
S. 69 Herr Vahle informiert, dass die Investitionskostenpauschale leider nur noch 81 T€ und nicht wie 
angegeben 89 T€ betrage.
S. 93 Diesbezüglich teilt der Bürgermeister mit, dass zum 01.01.2022 eine personelle Aufstockung des 
Personals im Jugendzentrum erfolge. Die Aufhebung des diesbezüglichen Sperrvermerks sei für die 
nächste Sitzungsrunde geplant.
S. 134 Es wird festgehalten, dass der Ansatz für die Straßenunterhaltung auf 300 T€ erhöht wird (An-
trag der FWG-Fraktion).
S. 135 Auf Anfrage erklärt der Bürgermeister, dass die Planungen zum Grenztrail mittlerweile abge-
schlossen seien und damit einhergehend insgesamt 16 T€ entfallen. Er verweist diesbezüglich auf die 
Umlage für den Zweckverband.
S. 136 Die Sanierung der Brücke zum Sauerbrunnen soll analog der Brücke unterhalb der Kugelsburg 
als Metallbrücke erfolgen.
S. 142 Es wird festgehalten, dass es sich hierbei um das Brausewehr in Külte handelt.
S. 143 Auf Anfrage teilt der Bürgermeister mit, dass das Wasserrecht der Pfortemühle für die Wasser-
krafterzeugung seitens des Pächters zurückgegeben worden sei, da die Stromerzeugung nicht mehr 
wirtschaftlich betrieben werden könne. 

Als Frist zur Abgabe evtl. Anträge zum Haushaltsplanentwurf 2022 wird folgender Termin verein-
bart:

Freitag, 19. November 2021, 8:00 Uhr
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2. Anregungen und Anfragen

3. Information zum Thema "Klärschlammtrocknung"

Bürgermeister Linnekugel informiert, dass bislang 334 Widersprüche von Privatpersonen und 22 Stel-
lungnahmen der Träger öffentlicher Belange zur Ansiedlung der Klärschlammtrocknung im Gewerbe- 
und Logistikgebiet „Am Wetterweg“ eingegangen seien.
Darunter sei auch die Stellungnahme der oberen Wasserbehörde des Regierungspräsidiums Kassel, 
welche Bedenken bezüglich der Genehmigung der geplanten Wasserschutzgebietserweiterung „Tenten-
berg“ geäußert habe. Gem. Bundesimmissionsschutzgesetz sei die Ansiedlung der Klärschlammtrock-
nung nur unter wesentlich erhöhten Auflagen genehmigungsfähig, weshalb der Maschinenring seinen 
Antrag zurückgezogen habe.

Herr Schmand schließt die gemeinsame Ausschuss-Sitzung und bedankt sich bei den Anwesenden für 
ihre Teilnahme.

Walter Schmand Miriam Wiegand
Ausschussvorsitzender HFA Schriftführerin
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